
 

  

 

 

シチズンシップ              校長 小林 茂雄  

10月半ばから急に寒くなり始め、中川駅周辺の木々も色づき始めました。通勤途中の車窓から見

える都筑中央公園も緑の中に赤や黄色の紅葉が目立ち始め、秋の深まりを伝えています。コロナ禍

でバタバタしている日常生活の中、季節は着々と移り変わっています。 

令和 3年度も半分が過ぎ、後半は今までの生活を基に来年度の 4月以降の生活も意識して過ごす

時期となります。3年生は進路に向けて、1・2年生は一つ上級生になることを意識しながら後半の

学校生活を送ってもらいたいと思います。 

先月末に生徒会選挙がありました。まさに次年度に向けての出発の行事です。今回私は立候補者

の受付から、朝の選挙活動、立会演説会の録画撮り、そして当日の立会演説視聴と投票までその都

度皆さんの活動を見ながら写真に収めてきました。その中で中西の生徒は素晴らしいなぁを感じた

こと。それは選挙当日の録画の立会演説を視聴する皆さんの姿です。どの学年、どの生徒も立候補

者一人ひとりの演説をしっかり聞き、演説の終わりには拍手を送る姿は心温まるものがありました。

立候補者一人ひとりの意識と行動も素晴らしかったです。投票結果も無効票は例年以上に少なかっ

たことも今回の選挙に対する生徒一人ひとりの意識の高さだと感じました。 

今回の投票は各教室前の廊下で行ったため、教室での待機時間が長いので、選挙に関するビデオ

をその間に放映しました。ビデオの内容は、選挙と自分たちの生活のつながりなどを相模原市の事

例（選挙の公約である学校への空調設備の配置が実際に叶い、生徒や教職員の生活環境が改善され

たこと）などをあげて、わかりやすく私たちの生活と選挙について学べるものでした。選挙権も 18

歳に引き下げられ、政治と皆さんの生活はより一層近いものとなっています。 

先月号でデジタルシチズンシップについて軽く述べました。シチズンシップとは「他人を尊重し

ながら、市民として社会に参加し、その役割を果たせる能力・資質・状態のこと」選挙の投票はま

さに日本に生活している人々すべてを尊重しながら、自分の過ごしている社会（政治）に参加して、

政治や経済に対して役割を果たすことです。今回の西中の生徒会選挙は素晴らしいシチズンシップ

を表しています。これからも学校生活、集団生活において、何事も他人ごとにせず、今ある生活に

意識を持ち、互いに周りの人たちを尊重できる人物に育って欲しいと願っています。  

 

 

 

横浜市立中川西中学校 学校たより    Vol.45

中西便り 

＜学校教育理念＞  
 自立と貢献  健康と思いやり  対話と融和 

≪学校教育目標≫ 

 ～自分に適した生きる力を実現する子供を育てます。～ 

○より良い生き方を創るため、自ら学ぶ力を育てる（知） 
○豊かなかかわりを通して互いに認め合う心を育てる（徳） 
○自他の生命を大切にさせるとともに健やかな体を育てる（体） 
○社会の一員として貢献できる態度を育てる（公） 
○様々な人々とのコミュニケーションを通じて世界への視野を育てる（開） 
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 ジュニアオリンピックカップ全国大会に出場決定 
１０月の学校たよりで市の選抜選手としてサッカー部の 3人を紹介しました。今回はハンドボール部

の紹介です。女子ハンドボール部の石橋友菜さんが神奈川県代表に選出されました、先日行われた JOC

関東大会で見事予選通過し、全国大会出場を決めました。関東大会ではスターティングメンバーで起用

され、攻守ともに活躍しました。12月 22日から徳島県で JOC全国大会が行われます。学校の代表、神

奈川県の代表として、活躍することを期待しています。石橋さん！頑張ってください！ 

令和 3年度 生徒会選挙 

 先月 10 月 28 日に生徒会選挙が行われました。夏休み明

けのコロナの影響による分散登校で生徒会の選挙も 9月末

が 10 月末に引き下げられ、前期の委員も 1 か月延長とな

りました。  

10 月 15 月に新生徒会役員の公示がされ、朝の選挙運動、

昼食時の政見放送、朝読書の時間に選挙広報誌読み合わせ、

立会演説会と様々な選挙に関わる活動を経て投票日を迎え

ました。立候補者は皆さんそれぞれ次期中川西の生徒会や

学校生活を考えて立候補しています。朝の選挙運動や政見

放送でその熱意が感じられました。今年は信任投票と決選

投票の 2 種類の選挙でした。今年の選挙も次のリーダーを決

める大切な選挙として一票の重さを自覚してしっかり投票し

てくれたようです。新役員を中心に全校生徒でフォローアー

の意識を高めて生徒会を盛り上げてください。 

新役員は次の通りです。 

生徒本部              各種委員長 

 

                      救命救急講座 

10 月 29 日金曜日の放課後、都筑消防署の方をお招きして保健委員会を中心とする有志の生徒が救命

救急講座を受けました。初めに突発的な心臓停止による事例のビデオを視聴し、その後都筑消防署の方

から心肺蘇生法とAED の使用方法とその処置を実際に練習用の AED を用いて行いました。最後に本校

においてある本物の AED を開いてどのように使うか確認しました。去年もこの講習に参加して、心肺

蘇生法が上手にできた生徒や初めて参加してうまくいかないことを実感できた生徒など、どの生徒にと

っても有意義

な講座になっ

たと思います。 

会 長 ２年８組 横内 美咲 さん 

副会長 ２年７組 葉山  柚  さん 

書 記 ２年８組 野牧 千洋 さん  

１年２組 七五三野幹太さん 

会 計 ２年１組 大石 悠斗 さん  

１年２組 佐藤 いずみさん 

学級委員長 ２年３組 長楽 大幹 さん 

生活委員長 ２年４組 堀越 愛貴 さん 

図書委員長 ２年８組 神木 美緒 さん 

放送委員長 ２年３組 本橋  力  さん 

保健委員長 ２年３組 手嶋 亮太 さん 

美化委員長 ２年１組 長澤 立馬 さん 



            PTA消毒ボランティア再開 

昨年度より PTA 本部役員と各委員会の代表の方々で毎週校舎内の消毒作業を行って

いただいています。しかし 9 月の分散登校中は感染症拡大により一旦消毒作業のボラン

ティアを中止していました。10 月からその活動が再開されました。生徒たちが授業して

いる合間に廊下やフロアー・階段の手すり、電気のスイッチや窓・流しの枠、

水道の取っ手、トイレの便座やノブなど一つひとつ丁寧に拭き上げていただい

ています。教職員にとって消毒作業の負担軽減になり大変助かっています。今

後も感染拡大防止に向けて引き続き学校でも取り組みます、よろしくお願いいたします。 

          教育実習生が来ました。 

本校の卒業生と近隣学校の卒業生が教育実習生にやってきました。期間は 10 月 18

日からで実習生が皆さんと共に学校生活を送り、教員としての大切な授業やクラス担

任としての指導技術を学びました。実習生は全員で 4 名。その内 1 名は 3 週間の実

習のため今月 5 日までの実習ですが、残りの 3 名は 10 月 29 日で実習を終了しまし

た。実習の先生方から感謝の言葉を紹介します。 

萱野 里奈 先生 （社会） 2年 1組担当 

2015 年度卒業生の萱野里奈です。2週間という短い期間の中で将来の糧になるような学びが毎日ありました。この学びは、

先生方や生徒の皆さんのあたたかいご協力があってこそのものだと感じています。私は特に 2年生の皆さんと授業や休み

時間に関わらせていただきました。つたない授業だったにも関わらず真剣に授業に取り組んでくれたり、休み時間や廊下

ですれ違った時に「先生何が好きなの？」と話しかけてくれたりと皆さんと一緒に過ごせたことが嬉しかったです。先生

方からは、先生としての心構えや姿勢を学ばせていただきました。将来教員になった際には今回の実習で学んだことを生

かしつつ、学び続けていきたいと思います。ありがとうございました。 

福元 春陽 先生 （社会） 3年 6組担当 

私は中川西中学校の卒業生ではないため、懐かしい！よりも、新鮮！と感じることが多くありました。「チャイ着」と

いうワード、クラス数の多さ、ジャージで登下校する姿･･･学校によってこんなにも違うのか～と思いました。でも、皆

さんが休み時間に友だちと話して笑い合う姿には懐かしさを感じ、なんでもないような日々がすごく楽しかったな～と、

自分の中学校生活を思い出しました。ぜひ、毎日当たり前にある時間を大切にして、精一杯楽しんでほしいなと思います。 

短い期間でしたが、ありがとうございました。 

下山 翔平 先生 （保健体育） 1年 4組担当 

 ２０１５年度卒業生の下山翔平です。短い間ではありましたが、先生方や生徒の皆さんと過ごした日々はとても充実し

ていて、楽しく過ごすことができました。ありがとうございます。私は、この実習期間で生徒の皆さんを当時の自分たち

の姿と照らし合わせてみることがよくありました。そうした時に、今の中川西中学校の生徒の皆さんは廊下ですれ違った

時に気持ちよく挨拶をしてくれたり、授業にも積極的に参加してくれたりと、当時の自分たちの頃に比べてとても雰囲気

が良くなっていると実感しました。ぜひ、今後も皆さんの力で学校生活をより良いものにしていってほしいと思います。

２週間お世話になりました、ありがとうございました。 

森 陽平 先生 （保健体育） 2年 6組担当 

皆さんこんにちは。本校卒業生として教育実習を行っている森陽平です。専門教科は保健体育です。先生が中川西中学校

で感じたことは 2つあります。1 つ目は挨拶がとてもできるということです。廊下ですれ違う際や授業の前後で皆さんが

目を見て元気に挨拶をしてくれます。これは先生が当時中学生だったころにはない文化で、とても素晴らしいなと感じて

います。2 つ目は勉強にとても真摯に取り組んでいるという所です。授業はもちろん、休み時間なども利用して宿題や予

習などに取り組んでいる生徒が多く、とても感銘を受けました。ただ、たまには外で身体を動かすことも良いかもしれま

せんね。先生はまだ 1 週間いるので、見かけた際には是非声をかけてください！ 



心のなんでも相談室のご案内 

□学校ｶｳﾝｾﾗｰ来校日 毎週火曜日 

１１月予定 2日・9日・16日・30日 

□相談時間 ９時～１７時 

  事前の予約をお願いします。 

□場所 本校Ａ棟１Ｆ 

 教育相談室（保健室となり）  

相談日のみ直通電話  045-911-9671 

 

 １１月４日に２学期学級懇談会並びに３年生

進路説明会を行います。開始時間は 15：10～と

なりますが、コロナ対策として部活動以外の生

徒が下校してからの入場となります。あまり早

くご来校いただいてもご入場できないことがあ

りますので、よろしくお願いいたします。懇談

会・説明会共にお子様の教室の席での参加とな

ります。（説明会は放送により教室で視聴いただ

く形です。説明会後、時間があれば懇談会の時

間も設けたいと思います。） 

＜花壇の会のお知らせ＞  

１１月１４日（日）午後２時より行います。 

多数のご参加をお待ちしております。 

今年度３回目（1・2 年生は 2 回目）の定期テスト

が行われます。 

今まで学習してきた知識や身に着けた技能がし

っかり発揮できるように事前の準備に力を入れま

しょう。記憶しなければならない事は正確に覚え

ること。知識の使い方や問題を解く考え方をしっ

かりととらえるためには多くの問題にあたること

が大切です。3 年生にとっては大切な試験になる

と思います。今までの取り組みの成果が出るよう

に計画的に頑張りましょう。 


